

En toda España... 1450 ptas. al mes... 30900 \* al año... 10 céntimos... 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

AÑO XXVI.

Madrid, Viernes 14 de junio 1918

Núm. 13.555.

CINE ESPAÑA

SALON DE MODA

Teléfono núm. 15

Sábado 15 junio de 1918 • Sesión de Gran Moda • A las nueve y media

ANALES DE LA GUERRA NÚM. 200 A TRAVÉS DE LA ISLA DE JAVA

VOLUNTAD

Protagonista. La elegante y bella Mlle. PUQUET DUELLU en el papel de Elena de Gravelle.

EL FRAC DE LA DISCORDIA por Mlle. Gaby Morlay y Mr. Mioniguy.

La labor de un titán

Acudiendo a los deseos manifestados por numerosos suscriptores, publicamos íntegro en varios números el discurso pronunciado en el Congreso por el Excmo. señor don Juan de la Cierva...

Acordamos a todos su lectura; en el verano la labor realizada por el benemérito político, primer hombre civil puesto al frente del Ejército...

Discurso del Sr. Cierva

La fijación del presupuesto de Guerra y el desbarajuste de la Administración militar

E. S. CIERVA. Quedaba ayer, señores, en el momento de demostrar que constantemente al menos en los años últimos, los presupuestos del Ministerio de la Guerra no han correspondido a la realidad.

Perdese que me considero autorizado para declarar que lo que ha venido sucediendo con el presupuesto del Ministerio de la Guerra no ha obedecido precisamente a esas situaciones especiales. He obedecido casi constantemente a la fijación de nuestros presupuestos, y ha acontecido que cuando reunidos los señores ministros, han examinado el presupuesto, cuando se ha querido dar la sensación al país de que se presentaban nivelados los presupuestos o con un déficit escaso...

Perdese ahora el. No solo en esos presupuestos se ha venido manteniendo partidas de gastos sabiendo de que eran insuficientes, es que habiendo aumentado algunos de esos gastos por la carestía de la

vida, como lo referente a manutención de soldado y del ganado, a provisiones militares, a todo lo que necesita el Ejército para que trabaje en sus fábricas, para el armamento, para el mantenimiento de edificios, etc., en los presupuestos que aquí se votaban se mantenían los mismos cifras. Así, por ejemplo, para las primeras puertas de Infantería se fijaban 70 pesetas por soldado, pesetas que cubrían los fondos de material.

Además, lo más grave, a mi juicio, era que otros gastos, como son por ejemplo, los de los Colegios de Herederos de militares, lo mismo el de María Cristina, para Infantería, que el de Santa Bárbara y San Fernando para Artillería e Ingenieros, se nutrían también del fondo de materia, como se pagaba del fondo de material la suscripción al Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, absolutamente indispensable a todos los Cuerpos, porque allí, a diario, habla la autoridad militar y de disposiciones o establece normas que no pueden ignorar los jefes de Cuerpo.

Pero esto, aparte el efecto político de que vengo hablando, ha producido un entorpecimiento mucho mayor, y es que, indotados los presupuestos de la Guerra, se habilitaron medios, aparte los que ya he indicado, de créditos supletorios y extraordinarios, que mantenían el desbarajuste y la falta de eficacia en los Institutos armados. Muchos gastos que no se quería que aparecieran en el presupuesto, se han venido cubriendo con los gastos previstos para el contingente armado. De esto se ha hablado muchas veces en el Parlamento, es cierto, y se han formulado protestas; y ya veis que vengo aquí a declarar que eso es cierto y las protestas fundadas.

La gestión ministerial del señor Cierva. A nosotros nos tocó liquidar esa situación ruinosa, y queriendo, como mepar a poner orden en las cosas, obtuvimos un crédito de ocho millones de pesetas, después de un interminable expediente que se tramitó con audiencia de todos los Centros y aun en contra de lo que

dijo el Consejo de Estado, en gran parte fuimos nosotros, que afrontamos la responsabilidad de aprobar aquel crédito, teniendo yo la satisfacción de encontrar grandes facilidades en todos mis compañeros del Gobierno, y singularmente en el ministro de Hacienda de entonces, al cual hoy quiero yo expresar mi gratitud, porque, por su parte, no encontré absolutamente ninguna obstáculo. Inmediatamente después, señores, al orden prohibiendo que fueran rebajados de los Cuadros los soldados, como él la orden también de que nadie que no fuera plaza montada y tuviera efectivamente el abalillo percibiera como si lo tuviera, la ración de pienso.

Cuando llegó el primer de Enero, extremamos en Consejo de Ministros profundamente la cuestión, y decidimos, puesto que teníamos facultad, según el art. 4.º que he dicho antes, de la Ley de Presupuestos, para ampliar o limitar a menos los contingentes, decidimos, repito, que desde 1 de Enero los Cuerpos militares estuvieran completos con las plantillas que se aprobaron, y mediante un concienzudo estudio del Estado Mayor Central llegamos a fijar, a prec medamente, en 187.000 hombres el contingente para 1918.

Perdese haciendo, y procedimos así, repito, dar la sensación a todos de que queríamos que se cumplieran los deberes militares y de que los esfuerzos y sacrificios del país no fueran enteramente inútiles. Esto obligaba, al mismo tiempo, a restituir aquella conducta de reducir los gastos militares, y fueron pedidos créditos con toda avaricia, con toda minuciosidad. Habéis oído hablar del famoso crédito de 90 millones, que pidió el Ministerio de la Guerra. Ese crédito, en efecto, se solicitó teniendo en cuenta el número de hombres que manteníamos en filas y los gastos que durante el año habían ocasionado. Teníamos en cuenta el aumento de 25 céntimos del soldado; teníamos en cuenta el aumento de las primeras puestas, que pesaban de 70 a 85 pesetas en los Cuerpos de a pie y de 8 a 99 en los montados; teníamos en cuenta los demás gastos a que me he referido antes, que salían de los fondos de materia, y por eso se manteníamos en cinco céntimos diarios por soldado el haber que había de percibir ese fondo de material; y, en fin, queríamos que todos vieran los gastos que se hacían, eran muchos, ¿eran pocos? Los que fueran; el país, que se enterase.

Semana Avícola

Lección cuarta. Sigue el señor Castelló desarrollando el tema de las lecciones expuestas en el programa Avícola tratando, como el día anterior, de la alimentación. Dedicó largo espacio a la cría de los polluelos, señalando los alimentos que deben darseles con preferencia hasta doce semanas después de su nacimiento, tiempo que señala como término del período de cría del polluelo. Con profusión de datos explica el señor Castelló los diferentes alista-

TEATRO PRINCIPAL

El teatro más cómodo El cine más barato El que exhibe mejores cintas. Mañana sábado, a las nueve y media noche. EXTRAORDINARIA SESIÓN. Segunda representación del renombrado dúo LOS LUXENTI.

Estos simpáticos y aplaudidos artistas, presentarán en la sesión de mañana nuevos números, repitiendo a petición de numerosos concurrentes el original de Parellada y Ramón presentados el día del debut. Grandioso programa de películas, proyectándose además de los episodios 7.º y 8.º (últimos) de la gran película LA HERENCIA DEL DIABLO otras cintas muy interesantes.

Ofrece el señor Castelló tablas de alimentación que no exponen por la premura del tiempo diciendo que la Cámara Agrícola se encargará de facilitarlas a quienes lo soliciten. Explica el conferenciante el método que para cebar capones se sigue en algunas comarcas francesas, sistema que dice pondrá de manifiesto en la lección siguiente que será ilustrada con proyecciones cinematográficas y el cual ha dado excelentes resultados, cebando las aves hasta el punto de que presentadas en la mesa ofrecen el aspecto de lechones.

Trata luego el señor Castelló de la producción de huevos y combate lo que llama una preocupación general, que quiere criar la gallina con la mayor economía, dándole una comida deficiente, lo que es una aberración, puesto que lo que se consigue es un gasto menor, pero no una economía, porque las aves mal alimentadas no producen el mismo rendimiento que las bien nutridas a un régimen alimenticio racional. Trata el señor Castelló de la conveniencia de crear en esta un Sindicato Avícola, cuya actuación puede ser altamente beneficiosa para todos los que a la cría de gallinas se dedican y para la isla en general.

La falta de espacio nos obliga hoy a ser concisos en esta reseña, en la que hemos procurado recoger los datos más interesantes de la lección. Después de celebrada la conferencia que dieron reunidos a instancias del señor Castelló los señores que se interesaron para la formación de un Sindicato Agrícola que puede ya considerarse como constituido, pues fue ron varios los señores que se inscribieron, nombrándose seguidamente una comisión encargada de hacer los trabajos preliminares.

LA VANGUARDIA. Diario de Barcelona. Se admiten suscripciones y se venden en la librería de M. Santos Roger, plaza del Príncipe, 11.

Visto y vivido. Diario de un argentino, soldado en la guerra actual

Por Juan B. Homert. (Continuación). Día 12. — Ma esfuerzo por poner en orden mis impresiones de estos días. Siento una sensación como si volviera del infierno. El ataque empezó, como queda dicho, el 9. Saltamos de las trincheras a las siete de la mañana. Afrontaba por primera vez las balas enemigas, y he de confesar que sentí una sensación singular de escalofrío, de la que pronto me recupuse.

Nuestra compañía, al mando de su capitán, M. Saint Jean, calada la bayoneta, arrojó al asalto, recibiendo inmediatamente la respuesta de las ametralladoras enemigas. Llegamos (después de recorridos los 150 metros que dije) a las trincheras alemanas, en las que junto con bastantes cadáveres, había regular número de heridos. Algunos levantaban las manos pidiendo misericordia.

Estaba herido. Las leyes de la guerra me mandaban no intentar contra su existencia, porque se entregaba prisionero y no se podía defender. Pero a mí me habían mandado matar! Sentí una repugnancia infinita; temí por mí mismo, y bajando la cabeza, le hundí la bayoneta en el pecho.

El enemigo se ha hecho fuerte en el cementerio. Imposible desalojarle de él. Des veces hemos entrado y otras tantas hemos tenido que retroceder. Pedimos refuerzos. Nuestra artillería disparó terriblemente contra las tapas. Penetramos al fin. ¡El cuadro es terrible!

¡El pobre está sujeto por una cadena al pie del arma! (La ametralladora se manija también con el pie, y tiene una cadena terminada en una argolla que el soldado mismo quita y pone). Los heridos nos piden socorro. Los socorramos rematados. ¡No hay piedad!

En el Senado

A las cuatro quince se abre la sesión, ocupando la Presidencia el señor G. Oiz rd.

Aprobóse el acta anterior.

El señor Echavarrí denuncia que en Medina del Campo funciona una comisión que dióse suiza, la cual compra caballos haciendo competencia al regimiento de Farnesio.

O den del día.

Vótase definitivamente la Fiesta de la R. Z.

Los señores Sostres, Chaband, Romero y Girón combaten el proyecto de sales potásicas.

Contesta el señor A. Leide.

Y se levanta la sesión.

En el Congreso

Preside el señor Villanueva, declarando abierta la sesión a las 3'45.

Aprobóse el acta anterior.

El señor Largo Caballero censura al gobernador de Barcelona que prohíbe las reuniones de obreros.

El señor Azárate pide que sean readmitidos los obreros de la Compañía del Norte que fueron despedidos.

Contesta el señor Cambó, diciendo que el Gobierno no puede hacer nada en este asunto.

Dejóse en varias comisiones el proyecto de reformas militares.

Y se levanta la sesión.

Consejo de Ministros

En el Consejo de Ministros celebrado en la Presidencia el señor Vantosa enteró al Gobierno de la tramitación de varios asuntos que se despendaron y de las incidencias en exportaciones e importaciones.

Aprobóse la concesión del ferrocarril de Ponferrada a Valdeblanque, el cual debe terminarse en trece meses.

Se aprobó el anticipo de las Diputaciones de Guipúzcoa y Aava para proseguir el ferrocarril de Victoria a Martín.

Fue acordada la expropiación de terrenos del Maiznaran para proseguir las obras de encauzamiento.

El marqués de Añuñena no asistió al Consejo por hallarse enfermo.

En el Consejo fueron examinadas las enmiendas presentadas a las reformas militares, que pasan de ochenta.

Confíese en que se han aprobado esta semana.

Las relativas al aumento de generales y jefes, que los firmantes no las defenderán.

Del extranjero

Madrid 14. Parte alemán. Koenigvusterhausen. — Ejército del príncipe Rupprecht de Baviera.

Solo se han registrado combates de artillería, alternando con pequeñas choques de infantería y luchas de los exploradores.

Ejército del Kronprinz. — Las fuerzas del general Hutier rechazaron un contraataque de los franceses que tendía a recuperar las alturas situadas al sudoeste de Noyon. El enemigo sufrió grandes bajas.

Los franceses fueron arrojados por nuestras tropas desde Epéyron hasta Autent; los destruímos gran número de autos blindados. Entre Méry y Bulois libráronse combates hasta anoche.

Limpíamos de enemigos la desembocadura del Mésy. Los prisioneros pesan de 13.000.

Obligamos al enemigo a abandonar las posiciones del bosque de Carlepoint; Perretínos en la orilla oriental del Oise y llegamos luchando a la línea B y J y a Cléval.

El enemigo continuó vanamente los ataques al norte de Chateaufort.

PRENSA ASOCIADA

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Diario de Operaciones

(Servicio especial para este diario)

Madrid 13.

Según el avance de las tropas germanas al Oeste del Oise apoderándose éstas, de varios pueblos en ambas orillas del río Naiz y del bosque de Thiescourt.

Al Este del Oise un nuevo empuje de los alemanes les ha hecho dueños en la última jornada de los pueblos de Vignemont Saint Maur, Balloy y Ribecourt, que dominan todo el curso del Oise rebasando en el centro el pueblo Authail que destaca solo 9 kilómetros de Coupiegne.

El número de prisioneros que las huestes del Kronprinz han capturado durante esta nueva fase de la gran ofensiva pasa ya de 10.000 hombres, siendo importantísimo el botín apresado.

Los partes que dan cuenta del movimiento en el frente italiano nos señalan varios intentos de avance por las tropas del general Armando Díaz siendo todos ellos contenidos y rechazados por las huestes austríacas.

Según las artillerías empeñadas en cruenta lucha.

Noticias de España

Madrid 13.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado en Madrid en el día de ayer resultaron favorecidos con los primeros premios los siguientes números:

- Con 120.000 pesetas. 25 940 Santander. Con 65.000 pesetas. 17 913 Madrid. Con 25.000 pesetas. 4.147 A usga. Con 2.000 pesetas. 14 884, 2 689, 15 118, 23 039, 7 632, 13 530, 8 808, 183, 21 954, 18 568.

En el Senado

Preside la sesión al señor Groizard, declarada se abierta a la hora de costumbre.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se dirigen varios ruegos y preguntas.

La sesión no ofrece interés alguno, siendo lo que sobresale la aprobación de un crédito para la ejecución de la langosta y el acuerdo decretando el día 12 de octubre fiesta nacional.

En el Congreso

Se declara abierta la sesión a las 3'45, presidiendo el señor Villanueva.

Procedese a la lectura del acta de la sesión anterior que es aprobada.

Dirigense varios ruegos y preguntas de carácter local.

Realízase el debate sobre los sucesos de agosto.

Hace uso de la palabra el señor Pedregal y en el transcurso de su peroración dice que si los conservadores quisiera gobernar, tendrán que rectificar la conducta observada durante los sucesos.

Interviene el señor Rotseebe, asegurando a los republicanos y socialistas que apoyaron a las turbas durante aquellos luctuosos días excitando y haciendo de los pobres obreros carne de cañón, engañándoles con el señuelo tentador de las reivindicaciones.

Habla el señor Mielá y declara que la revolución era necesaria y como se pidió en la asamblea par-

De Teatros

En nuestro primer coliseo se presentó anoche el notable dueto «Los Luxent» que alcanzó un extraordinario éxito.

Preséntanse los dos artistas espáñolamente con verdadero lij y cantan los diversos números con bella voz afinación y arte, siendo acreedores a los entusiastas aplausos que les prodigó el público.

El repertorio es novísimo y culto. La bella artista luce en diferentes couplets su gentileza y arte y decirse puede que «Los Luxent» consiguieron anoche conquistar las simpatías del público mahonés que no les regateó los aplausos.

MAHÓN

Según dimos cuenta en el número de ayer a nuestros lectores, reina gran entusiasmo entre los elementos católicos de la isla para celebrar el solemne acto de Eatronización del Sagrado Corazón de Jesús que tendrá lugar el domingo próximo en el centro católico titulado «Biblioteca Popular de Mahón».

Para asistir a dicha simpática fiesta hemos sido invitados en atento B. L. M. que nos dirige el Presidente de la católica diócesis, don Antonio Pons Guerau, invitación que agradecemos y estimamos.

Mañana daremos a conocer a nuestros lectores la alocución y programa que para la celebración de tan solemne acto se están repartiendo.

Esta mañana ha fundeado procedente de Palma el vapor «Antonio Lázaro» al mando de su capitán don Pedro Tonda.

Dicho buque se hará nuevamente a la mar mañana por la tarde emprendiendo viaje directo a Barcelona.

Ha sido retirada del muelle la partida de naranjas en descomposición.

Según nos dice el dueño de las mismas se había avisado oportunamente para que fueran retiradas por los encargados de la limpieza pública.

En el vapor correo han regresado a ésta el capitán de Artillería don Jaime Alberti y distinguida esposa, don Juan Saura y hermana y don José M. Taltavull.

El próximo domingo se jugarán en la plaza de la Explanada los siguientes partidos de fútbol:

A las 9 y media Middelasey y Petit Athletic.

A las 4 y media Revoltoso contra Español.

A las 6 Mahón 1.º contra el Reserva.

En el vapor «Antonio Lázaro» ha llegado a ésta la compañía de comedia que dirige don Luis de Llano, la que debe debutar esta noche en el «Salón Victoria».

Segue con grandísimo interés en la Academia de San Estanislao la hermosa película «Barcelona y sus misterios».

Para hoy viernes, día 14, anuncia una sesión a las nueve y media y para el domingo dos sesiones a las seis y media y nueve y media.

Al fin después de haber sufrido varios días las inclemencias del tiempo parece que tiene tendencia a mejorar y ponerse en conformidad con la estación.

En ciertos barrios de esta ciudad debiera reprimirse la algarabía que mueven muchachos y grandullones con sus juegos, molestando bastante al vecindario.

Nos place hacer constar la actividad demostrada por el jefe de la Guardia Municipal señor Pons Moll y subordinando, inspeccionando los depósitos y estanques de las norias de dentro y fuera de la población al objeto de cerciorarse de si están en condiciones de salubridad.

El próximo martes y al objeto de pasar los meses de verano al lado de sus familias, llegarán a esta ciudad los seminaristas que cursan sus estudios en el Seminario de C. y J. de Ma-

CINE CONSEY

Bofolal programa

Última sesión a las nueve y media

Proyectándose la inefasante maravilla cinematográfica en cuatro partes

LA BELLA SALAMANDRA

Cuyos principales intérpretes son los renombrados artistas SOAVA GALLONE, PERCI WINN y ETIORE PIERGIORGIANE.

En este drama choque de la civilización con las viejas creencias, florecen los misteriosos influjos medioevales las supersticiones de brujas y hechiceras que influyen en la vida de los hombres.

Domíngo: Sesiones a las siete y a las nueve y media

Últimas proyecciones de la cinta LA BELLA SALAMANDRA

No éramos hombres, éramos fieras. Hay que acabar con esta raza que todo el mundo aborrece.

Sálmonos del exterminio y nos abrigamos en una trinchera.

El cañón de 75, más apuntado, tira sobre nosotros, produciendo una deabandada general.

Retrocédemos y pasamos atrás del cementerio. Éran las doce de la mañana. Nos dan orden de avanzar hacia las trincheras que habíamos abandonado.

El pueblo de Carency está a 200 metros a nuestra derecha. Es un montón de ruinas, y comprobamos con alegría los efectos mortíferos de nuestros cañones, que no han dejado nada en pie.

El enemigo ha huido a cuatro kilómetros de distancia.

Permanecemos donde estábamos, esperando a que las tropas de nuestra izquierda avanzasen.

Reconstruímos las trincheras. Durante la noche, el enemigo nos atacó desesperadamente; pero es rechazado con gruesas pérdidas.

Tengo un momento de descanso, en el que me pongo a meditar sobre la crueldad de la guerra; pero pronto lo olvido todo. Mi idea fija es la de mis compañeros: ¡Hay que acabar con aquella raza maldita!

Pasamos el resto de la noche con relativa tranquilidad.

Capítulo V

Los horrores de la Legión extranjera

El 11 fulmos relevados por los tiradores marroquíes, pasando nosotros a segunda línea. La Artillería continúa el bombardeo.

Mi regimiento ha perdido mucha gente; pero los que quedamos estamos alegres.

Vemos pasar algunos prisioneros. Todos los inocentes nos parecen pocos para saludar a aquellos canallas. No queríamos dejar pasar a ninguno; pero los oficiales nos dicen que hay que dejarlos en la vida y que el Estado Mayor quiere obtener de ellos ciertas informaciones. Algunos nos piden que los bebamos.

Contentámonos que en vez de agua nos dan café bayonetado.

Dejadas las trincheras a los zúavos, nos vamos a descansar.

Al llegar a aquella misma tarde a la aldea de Cappy. (Aldea junto al canal del Somme, a unos diez kilómetros de Peronne).

Pasamos el tiempo narrándonos nuestras aventuras. El legionario Cloz se pasea por la calle, enseñando a los niños la oreja de un alemán que le hirió con la bayoneta en la mano.

Dice que se le mandará a su nonje de regalo.

Segue la alegría; pero a mí me da gusto nuevo por meditar sobre los actos y desahívjemo que en la guerra se cometen por culpa de estos inmundos diablillos.

La tropa tiene entera libertad y el vino corre a discreción.

Bien le hemos ganado!

Día 15. — Después de tres días de descanso en Cappy nos anuncian que mudamos de sector.

Esta noche iremos a juntarnos con el segundo regimiento, que está en Champeigne.

Parece que en la toma de Carency, la Targette y Neuville hemos obtenido muchas bajas.

Me aseguran que hemos hecho doscientos prisioneros alemanes vivos, lo cual después de lo que hemos visto, es una gran extrañeza.

Los automóviles nos van a doce kilómetros de las trincheras. Tendrán, pues, que ir a pie hasta incorporarnos a las tropas.

Este madrugada hemos ido a las trincheras.

Estamos a dos kilómetros de Reims. Se distinguen perfectamente la catedral.

Me admira verla en pie, por

lo que había leído, la suponía completamente destruída.

Las trincheras alemanas están a cuarenta metros de las nuestras. Cruzamos frías de posición a posición, pero sin mostrar la cabeza.

Nadie dirá, oyendo nuestros diálogos, que esto es guerra.

Día 21. — Anoche salí en patrulla. Trajimos un prisionero que llamamos en las líneas avanzadas. Hemos ganado la prima de 200 francos que pagan por cada alemán. Aquí se practica la caza al «boche» con buen resultado.

(Continuará)

Sanioral

Santo de hoy. — Santos Basilio, Anastasio, Rufino y Eusebio.

Santo de mañana. — Santos Modesto y Vito y Santa Crencencia.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 14 de junio de 1918.

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 68.

Jefe de día: Comandante de Artillería don Francisco Warleta.

Imaginario: Comandante de Infantería don O. Valde Gómez.

Hospital y provisiones: Capitán 4.º del 63.

Vigilancia: Oficial 11.º del 63.

Comandante Sargento Mayor don Juan González.

Sección Oficial

Ayuntamiento de Mahón

En el sorteo celebrado por este Ayuntamiento, en sesión del 4 del actual, para la amortización de 2.600 pesetas nominales del Empréstito de dicha Corporación al 5 por ciento anual, resultaron amortizadas las siguientes Obligaciones:

Serie A. — Números 11 al 20, 191 a 200, 216 a 220, 231 a 235.

Serie B. — Números 29, 35. Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 13 de junio de 1918. — El Alcalde, Pedro Pons Sitjes.

En el sorteo celebrado por este Ayuntamiento, en sesión de 11 del actual, para la amortización de 2.600 pesetas anuales del Empréstito de 250.000 pesetas, que dicha Corporación emitió en 1901, resultaron amortizadas las siguientes Obligaciones:

Serie A. — Números 428, 555 a 569 y 695 a 699.

Serie B. — Números 197, 201 y 209. Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 13 de junio de 1918. — El Alcalde, Pedro Pons Sitjes.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia marítima de Menorca, Director local de navegación y pesca marítima.

Hago saber: Que habiendo sido hallado en el mar, sitio llamado los «Fren», un bote con vino tinto, cuyas marcas y señales se conservan en esta Comandancia de Marina para ser comprobadas con las que presenten los que se crean con derecho a la propiedad de los mismos en el plazo de treinta días a finados en expediente que al efecto se instruye.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a quienes pudiera interesar.

Mahón 12 junio de 1918. — Francisco P. Pu.

Ministerio de Cultura 2011